



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

Datos Generales

PARA DISTRIBUCIÓN INMEDIATA

Junio de 2007

Información Pública: 2422-4005

Correo electrónico: wduflon@usaid.gov

¿Qué es una cátedra universitaria?

Es una tradición universitaria, crear una cátedra con el nombre de un distinguido académico, a través de la cual se fomenta el estudio de la ciencia y la cultura, especialmente en el área de influencia del homenajeado.

¿Quién fue Benjamín Bloom?

Benjamín Bloom (1913-1999), fue un psicólogo y educador norteamericano, líder del grupo de psicólogos cognitivos de la Universidad de Chicago, que desarrollaron una Taxonomía de Dominios del Aprendizaje, desde entonces conocida como "Taxonomía de Bloom" y que puede entenderse como "Los Objetivos del Proceso de Aprendizaje". Esto quiere decir que después de realizar un proceso de aprendizaje, el estudiante debe haber adquirido nuevas habilidades y conocimientos. Bloom y su equipo identificaron tres Dominios de Actividades Educativas: el Cognitivo, el Afectivo y el Psicomotor. Ellos trabajaron en los dos primeros, el Cognitivo y el Afectivo. El Psicomotor fue abordado posteriormente por otros autores.

El Dominio Cognitivo comprende 6 categorías que definen niveles en las habilidades del pensamiento de los estudiantes: 1) Conocer o recordar información 2) Comprender o entender conceptos 3) Aplicar el conocimiento 4) Analizar una situación 5) Sintetizar información sobre una situación dada, y 6) Evaluar la información obtenida. Aunque no es la única, la clasificación de procesos del aprendizaje de Benjamín Bloom es la más utilizada en el mundo educativo.

¿Cuáles son los objetivos de la Cátedra Benjamín Bloom para la educación en Guatemala?

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional y la Universidad de San Carlos de Guatemala, han decidido realizar una alianza para crear la **Cátedra Universitaria Benjamín Bloom para la Educación en Guatemala**. El objetivo de esta cátedra es incrementar los estudios de las Ciencias de la Educación en Guatemala, a través de conferencias, talleres, congresos, seminarios, paneles y todo tipo de actividad académica. Las dos instituciones programarán, desarrollarán y publicarán, como mínimo cuatro conferencias, en un período de un año.

¿En qué consiste la sesión inaugural de la Cátedra Benjamín Bloom?

La conferencia inaugural que abrirá la "Cátedra Benjamín Bloom", tiene como título: "Calidad y Evaluación de la Educación en América Latina"; y será dictada por Guillermo Solano-Flores Ph.D. de la Universidad de Colorado, Boulder, el viernes 8 de junio a partir de las 17:00 horas, en el Museo de la Universidad de San Carlos de Guatemala (MUSAC), ubicado en la 9ª Avenida 9-79 zona 1.

Contacto información para medios:

Lic. Carlos Perez-Brito, Oficial de Programas en Educación, USAID/Guatemala, caperez@usaid.gov

Lic. Fernando Rubio Flores, Director Programa Estándares e Investigación Educativa

frubio@juarezassociates.com

#